
 

  

  

 

     

 

 

 

 

 

新潟 RC ６月第 ２例会 (2014.6.10) №3043 

 

(1) ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 

(2) 山本 正治会長挨拶 

今日は、「あいまいな日本におけるロータリー活動」と題し

てお話しします。最初に、私自身の過去の話で恐縮です。

大学を卒業したのが１９６８（昭和 43）年ですが、当時日米

安全保障条約の延長をめぐって安保闘争が再燃しており

ました。医学部関係ではインターン制度反対の学生運動

が盛んで、私も相当のめり込みました。私は幸いにも“逃げ

足”が速かったので無傷で済みましたが、３月に卒業でき

ず、さらにインターン闘争が成功した結果、卒後研修制度

がなくなり今後どうするか途方に暮れておりました。このよう

な社会情勢の中では自分の将来を描けないと思い、アメリ

カでの医学研修を決断しました。１９６９年（昭和 44 年）から

２年半、ボストン近郊の病院で研修しました。 

 しかしある時、英語を話す時と日本語を話す時で自分の

性格が変わることに気付きました。英語を話す時も聴く時も、

イエスかノーかの二者択一しかできません。相手にもそう

迫ります。あいまいにできません。しかし日本語を話す時

はイエスかノーをあいまいにしています。どちらが自分に

向いているかと言えば、あいまいにする方です。このことに

気付いた私は、さっそくアメリカから退散しました。 

後日アメリカを再訪問した時、面白いテレビジョークが流行

っていました。１９９０（平成 2）年、イラクがクウェート侵攻し

た時の話です。（パパ）ブッシュ大統領が日本の首相に戦

争協力としてお金を出すように要請しますが、首相はなか

なかイエスと言いません。ついに怒りをあらわにした大統

領が「イエス オア ノー！」と迫ります。しばらくして首相か

ら返事がありました。「オア」でした（注：日本人はイエス オ

ア ノーを“三者択一”する国民と皮肉ったジョーク。日本人

として“してやったり”です）。 

あいまいなさを特徴とする日本ですが、もう一つのエピソー

ドを紹介します。１９９４（平成6）年、ノーベル賞受賞者の大

江健三郎さんは「あいまいな日本の私」という題で受賞講

演をしております。その詳細には触れませんが、言い得て

妙な表現であると感心しております。実は私も医学の世界

で同じようなことを感じておりました。日本の社会は、死の

ダブル スタンダードを認めています。臓器移植する場合 

は脳死で死亡と見なします。しかし家族の誰かが亡くなる

場合、脳死だけでは死の現実を受け入れず、心臓死（いわ

ゆる臨床的な死）まで待たねばなりません。死の判断基準

があいまいで良いのでしょうか。 

「アメリカは厳格、日本はあいまい」と言うのが一般常識で

すが、ロータリークラブはどうなのでしょうか。結論から先に

述べれば、全く逆です。今のアメリカのロータリークラブは

あいまいな印象を受けます。開会と閉会の点鐘はめったに

ないようで、いつ始まりいつ終わったのかはっきりしません。

例会時の歌も経験しませんでした。財団奨学生として、ま

た研究グループ交換（GSE）チームリーダーとして訪れた

土地が南部であったためかもしれません。ルールを気に

せず、例会を楽しんでいる印象を受けました。 

 日本は「ロータリーの目的」、「手続要覧」などを忠実に守

ってロータリー活動が行われています。あいまいな日本で

もロータリー活動は一味違っていると感じております。どち

らが良いかと尋ねられれば、私は足して２で割るのが良い

と答えます。 

(3) ゲストの紹介 

ＢＢガールズ普及委員会 スタッフ 

新潟ＢＢガールズ選抜チーム 新監督 岩橋誉氏 

(4) ビジターの紹介 

松本英明君（浪江ＲＣ） 

(5) 日本銀行新潟支店長 照内太郎君退会挨拶 

(6) ﾛｰﾀﾘｰの友紹介（吉田和弘広報委員） 

(7) 青少年育成基金贈呈式 

塚田 正幸青少年奉仕委員長より経緯説明・贈呈者紹介 

ＢＢガールズ普及委員会 スタッフ 

新潟ＢＢガールズ選抜チームへ１２万円贈呈 
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    2013~14 年度 国際ロータリーのテーマ 



(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(樋熊 紀雄委員長) 

木滑 孝一君 徳永 昭輝君 

五十嵐幸雄君 石本隆太郎君 

米山奨学会寄付発表(徳永 昭輝委員長) 

木滑 孝一君 五十嵐幸雄君 

徳永 昭輝君 徳山 啓聖君 

石本隆太郎君  

青少年育成基金寄付発表(柴田 史郎委員長) 

木滑 孝一君 樋熊 紀雄君 

(9) ニコニコボックス紹介（金親 顯男副委員長） 

・照内太郎君 ６月１６日付で本店に異動することになりまし

た。新潟ＲＣの皆さまには、２年間お世話になり、大変あり

がとうございました。ロータリーの精神を胸に東京でも精進

いたします。 

・高橋 秀松君 ６月７日に長男の結婚披露宴、無事に終

わりました。新郎の父の挨拶で嫁さんの名字まちがってし

まいました。 

・登坂 直美君 都市対抗野球の新潟大会に当社の社員

が参加する信越公式野球クラブの応援に行きました。残念

ながら決勝でバイタルネットに負け本大会出場はなりませ

んでした。ハツラツプレーにニコニコです。 

・熊高 信治君 貴重な時間を頂戴し新料金プランをご説

明させて頂きましたことにニコニコします。 

(10) 会員スピーチ 

「選ばれ、使い続けていただくために  

－新料金プラン・新端末（夏モデル）－」 

NTTドコモ新潟支店支店長 熊高 信治君 

 

 

 

(11) 本日の出席率 ６３.７４  ％ 

(2週間前メーク後 ７８．２６  %) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１７日の例会予定 

会員スピーチ「インドの葬儀事情」 

㈱ビップ 代表取締役副社長 坂井 賢一君 

 

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

会員専用ページログイン情報 

ユーザーID niigata 

パスワード rcrcrc 

 

 

コ ラ ム 

大和ハウス工業㈱ 新潟支店 

支店長 井 原 健 至 

 
「リフレッシュ」 

 
 温泉いいですよね！私の唯一の趣味といい

ますか、リフレッシュ方法は何と言っても温

泉。 
特に露天風呂、できれば自然の風景のある露

天風呂最高です。ある時は緑の中、鳥のさえ

ずり、またある時は、波の調べ、川のせせら

ぎ聞きながら、心身共にリフレッシュです。

効能がどうだとかあまりわかりませんが、た

だただ気持ちい～い！！ 
車にはいつも風呂セット、準備万端です。 
 私が、過去入った日帰り温泉では、群馬県

草津温泉の５００㎡の西の河原の露天風呂、

山梨県は山の上から甲府盆地や富士山を望

む、ほったらかし温泉やぬるっとした泉質の

信玄開発の湯、川浦温泉などが記憶に残りま

す。 
新潟は、２８０ヶ所ぐらい温泉があるそうで

すが、まだ６つの温泉しか行けてません、残

念。 
これからどんな温泉に出会えるか楽しみに、

NIIGATA ライフを謳歌したいと思います。 
 
 


